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Участковые Алек-
сей Березин и 
Алексей Голя-
ков дежурили в 

опорном пункте, когда 
поступил вызов из дома 
14 на бульваре Генера-
ла Карбышева. У дверей 
квартиры их встрети-
ли две молодые женщи-
ны. Они объяснили: их 
90-летняя родственни-
ца беспокоится, что с её 
дочерью, которая живёт 
здесь, что-то случилось. 

— Они не могли попасть 
в квартиру и просили со-
трудников МЧС вскрыть 
дверь, — рассказал «СЗ» 
Алексей Голяков. — По 
закону именно полиция 
в таких случаях берёт от-
ветственность за вскры-

тие двери. Но только в 
случае если имеются ве-
ские доказательства того, 
что в квартире что-то 
случилось. В нашем слу-
чае за дверью было тихо.

Участковые расспро-
сили консьержку. Та со-
общила, что не видела, 
чтобы хозяйка кварти-
ры куда-то уходила. Так-
же стало известно, что 

она не звонила матери, 
хотя обычно делает это 
каждый день. Участко-
вые приняли решение о 
вскрытии двери, на вся-
кий случай вызвали ско-
рую. И не ошиблись. По-
жилая хозяйка квартиры 
лежала на кровати в бес-
сознательном состоянии. 
Осмотрев её, врачи при-
няли решение о срочной 
госпитализации. Как вы-
яснилось, ещё немного — 
и женщина бы умерла.

Родственник и спа-
сённой были настоль-
ко благодарны полицей-
ским, что написали бла-
годарственное письмо в 
ОМВД по району Хоро-
шёво-Мнёвники.

Елена ХАРО 

За неделю в округе произо-
шло 6 пожаров, погибших 
нет, пострадал 1 человек.

На МКАД 
горел грузовик

7 августа около 18.20 оче-
видцы сообщили о пожаре на 
72-м километре МКАД: на доро-
ге загорелся грузовик. К приез-
ду пожарных автомобиль пол-
ностью был охвачен пламенем. 
Огонь потушили быстро, но во-
дитель машины успел получить 
травмы. Мужчину отправили в 
больницу с ожогами рук и ног. 
Причины ЧП выясняются.

Вера ШАРАПОВА

пожары

Участковые спасли жизнь 
жительнице Хорошёво-Мнёвников

Врачи Хорошёво-Мнёвников удалили 
пациентке огромную щитовидку

Приняли 
решение 

вскрывать 
дверь 

и не ошиблись

Жители Строгина 
помогли сбитому 
машиной биглю 
вернуться домой

Объявление в район-
ной группе «ВКонтакте» 
о том, что на улице Твар-
довского машина сбила 
бигля, никого не остави-
ло равнодушным. Разме-
стила его Виктория, при-
ехавшая в Москву из Но-
вомосковска в гости к ро-
дителям.

— Мы с Молли гуляли 
вечером. Я отпустила её с 
поводка, вдруг откуда-то 
появилась машина. Я ус-
лышала хлопок и увиде-
ла, как моя Молли, взвиз-
гнув, шарахнулась от ма-
шины и убежала во дворы, 
— рассказала она «СЗ».

Собаку искали во дво-
рах всю ночь. Уже на сле-
дующий день Виктории 

стали звонить отзывчи-
вые люди, сообщая, где её 
видели. А ещё через день 
житель района Павел со-
общил, что знает, где со-
бака.

— Оказалось, Молли 
нашёл мужчина, кото-
рый работает в неболь-
шом магазине на набе-
режной. Он сразу понял, 
что наша Молли — до-
машняя. Оказал ей по-
мощь и приютил на ночь, 
— говорит хозяйка.

Беглянка вернулась до-
мой и вместе с хозяйкой 
готовится уехать в родной 
город. Кстати, в день, ког-
да Молли нашли, ей ис-
полнился год.

Елена ХАРО

Два корпуса дома для 
участников столичной 
программы реновации 
строятся на ул. Вилиса 
Лациса, вл. 42. Об этом 
сообщили в префекту-
ре СЗАО.

Как рассказали в пре-
фектуре СЗАО, согласно 
проекту в зданиях будут 
472 квартиры и подзем-
ный гараж, причём ав-
томобили будут заезжать 
сюда по изолированной 
холодной рампе. Её пан-

дус оборудуют навесом 
на всю длину и электро-
подогревом.

Во всех квартирах 
предусмотрены остек-
лённые балконы или 
лоджии. Высота жилого 
этажа от пола до пола со-
ставит 3 метра, ширина 
внеквартирных коридо-
ров с учётом размещения 
оборудования предусмо-
трена не менее 1,5 метра. 

Фасады жилого дома 
выполнят в лаконич-

ном современном стиле, 
с ритмичным чередова-
нием плоскостей наруж-
ных стен, окон и корзин 
для кондиционеров. Ви-
тражи на лоджиях и бал-
конах оборудуют алю-
миниевыми переплёта-
ми, окрашенными по-
рошковой краской цвета 
графит.

Подрядчик намерен за-
вершить работы в III квар-
тале 2021 года.

Андрей ТОМЦЕВ

что построят

Новый дом возведут 
в Северном Тушине в 2021 году

Необычную операцию 
провели хирурги больни-
цы №67 им. Л.А.Ворохо-
бова. У поступившей в 
стационар пациентки 
было настолько аномаль-
ное утолщение шеи, что 
ей было трудно дышать и 
глотать пищу.

Выяснилось, что у 
женщины многоузловой 
эутиреоидный зоб с за-
грудинным расположе-
нием — многочислен-
ные опухолевидные об-
разования в области шеи. 
Объём щитовидки в ито-
ге оказался в девять раз 
больше нормы!

— Патологии такого 
размера ещё не встреча-

лись нам ни разу. Опера-
ция по удалению щито-
видной железы длилась 
4 часа 40 минут и была 
осложнена тем, что же-
леза проросла в трахею 
и в мышцы, сдавлива-
ла прилегающие к ней 
яремные вены и сон-
ные артерии, — расска-
зал «СЗ» хирург-эндо-
кринолог 1-го хирурги-
ческого отделения ГКБ 
№67 Омар Османов, ко-
торый провёл операцию.

Пациентка перенес-
ла операцию хорошо. На 
вторые сутки её выписа-
ли из больницы.

Наталия 
ГЕРАСИМОВА

За спасение женщины Алексей Березин и Алексей Голяков 
получили благодарственное письмо от её родственников

Операцию 
провёл Омар Османов

Молли снова 
со своей любимой 
хозяйкой Викторией
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ваше мнение
В прошлый раз мы спросили у читателей «СЗ»:
У вас есть старший по дому?
43% —  Да, есть  
43% — Нет, не слышал о таком
14% — Я не знаю

голосуйте на сайте szaopressa.ru

Наш следующий вопрос: 
Вы часто покупаете экзотические 
продукты для поддержания здоровья?

Казаки из Южного Тушина
взяли серебро 
Всероссийского чемпионата 
по рубке шашкой

Педагогам со всей 
России дали в этом году 
возможность познако-
миться со столичным 
проек том «Москов-
ская электронная шко-
ла». Об этом сообщил 
на пресс-конференции, 
прошедшей в городском 
Департаменте образова-
ния и науки при содей-
ствии информационно-
го центра Правитель-
ства Москвы, дирек-

тор городского Центра 
развития кадрового по-
тенциала образования 
Алексей Рытов. 

Он отметил, что учи-
теля из 48 регионов РФ 
перенимали уникаль-
ный московский опыт в 
рамках общероссийско-
го проекта «Взаимообу-
чение городов».

— Свыше тысячи пе-
дагогов России приня-
ли участие в очных ме-

роприятиях повышения 
квалификации в рамках 
проекта, — сказал он. 

По словам Рытова, ос-
новными курсами, ко-
торые осваивали слу-
шатели очной формы 
повышения квалифи-
кации учителей, ста-
ли программы «Обу-
чение управленческих 
кадров», «Подготовка 
обучающихся к ГИА», 
«Московская электрон-

ная школа», «Инклюзив-
ное образование» и «Ак-
туализация знаний по 
предметам». Всего было 
более 170 программ. 

Кроме очных заня-
тий, для педагогов чи-
тали лекции в режиме 
онлайн. В них приняли 
участие 656 педагогиче-
ских работников из 67 
регионов России. 

Игорь 
СИБИРЯКОВ

Опыт московских учителей представили всей стране

Мосжилинспекция за-
ставила владельца кафе, 
расположенного на 1-м 
этаже дома 18 на ули-
це Свободы, демонтиро-
вать незаконно установ-
ленную вентиляционную 
трубу. 

— С жалобой на уста-
новку трубы к нам об-
ратились жильцы дома. 
Проверка показала, что 
этот вопрос на общем со-
брании собственников 
жилья не обсуждался. Не 
было разрешения на уста-

новку и Мосжилинспек-
ции, — пояснил «СЗ» на-
чальник Жилинспекции 
по СЗАО Илья Алеханов.

На предписания ин-
спектора демонтировать 
трубу владелец кафе не 
отреагировал. Только 
после вынесения реше-
ния Тушинским район-
ным судом, а затем Ар-
битражным судом г. Мо-
сквы предприниматель 
был вынужден демонти-
ровать трубу за свой счёт. 

Роман НЕКРАСОВ

С дома на улице Свободы 
сняли незаконную трубу

Специа льная шу мовая 
разметка появится ещё по 15 
адресам в Москве. Один из 
них — ул. Барышиха, 12, в 
Митине, где пешеходный пе-
реход расположен у крупного 
жилмассива.

— Шумовые полосы дела-
ют из того же термопласти-
ка, что и обычную дорожную 
разметку, но располагают по-
перёк дороги, — напомнили в 
пресс-службе ЦОДД.

Такую разметку наносят 
тремя группами по пять полос 
перед участком, к которому 

надо привлечь внимание во-
дителя. Проезд полос вызыва-
ет характерный шум и лёгкую 
вибрацию в машине. 

Преимущество шумовых 
полос в том, что их можно ри-
совать везде, в том числе на 
многополосных дорогах и на 
участках с интенсивным дви-
жением (таких как Барыши-
ха), где ставить неровности не 
позволяют стандарты. 

Как уточнили в ЦОДД, виб-
рополосы планируется нане-
сти до конца тёплого сезона.

Василий ИВАНОВ

На Барышихе нанесут шумовые полосы
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Ссеребряной меда-
лью вернулась со 
Всероссийского 
чемпионата по 

рубке шашкой «Казарла» 
команда школы рубки 
шашкой Стародубского 
казачьего полка, что бази-
руется в Южном Тушине. 
Казачье искусство пред-
ставили Василий Осипов, 
Андрей Бакшеев и Павел 
Изюмский. 

— Соревнования «Ка-
зарла» являются глав-
ными в сезоне. Право 
выступать на них полу-
чают только победители 
и призёры турниров, ко-
торые проходили в рам-
ках всероссийского пер-
венства. В этот раз на 
поле вышли более 200 
участников из 23 регио-
нов России, — рассказал 
«СЗ» атаман хуторского 
казачьего общества «По-
кровское-Стрешнево» 
Павел Изюмский.

Конкурсанты долж-
ны были на 46-метро-

вой дорожке на скорость 
срубить шашкой в опре-
делённых местах 17 раз-
ноплановых мишеней. 
И наши казаки остави-
ли далеко позади многих 
участников чемпионата. 

В личном же зачёте Па-
вел Изюмский занял 3-е 
место. Он показал один 
из лучших результатов в 
непростых упражнениях 

«Кватергон» и «Круг Ка-
зарлы». 

Павел Изюмский зани-
мается рубкой шашкой 
уже четыре года, а год на-
зад основал и свою шко-

лу, которая находится в 
культурном центре «Са-
лют» на улице Свободы.

Ну а наша команда 
останавливаться на до-
стигнутом не собирает-
ся. Впереди у неё — Ку-
бок чемпионов, который 
пройдёт 24 августа в му-
зее-заповеднике «Коло-
менское». 

Наталия ГЕРАСИМОВА

Впереди
 у них — Кубок 

чемпионов

К 12 годам лишения 
свободы Хорошёвский 
районный суд пригово-
рил жителя Хорошёво-
Мнёвников, который 
устроил дома настоящую 
нарколабораторию. 

Мужчина занимался 
разработками систем по 
выращиванию овощей, 
которые затем продавал ре-
сторанам и гипермаркетам.

— В одной из таких 
установок в арендуемом 
доме в Подмосковье он 
посеял и вырастил 53 ку-
ста конопли. В высушен-
ном состоянии их мас-

са составила бы более 8,7 
килограмма, — сообщи-
ли «СЗ» в прокуратуре 
СЗАО.

В ходе обысков поли-
цейские нашли в гараже 
и в двух квартирах упа-
ковки с гашишем, мари-
хуаной, кокаином и та-
блетками с МДМА — всё 
это предназначалось для 
дальнейшего сбыта. 

Отбывать наказание 
злоумышленник будет в 
исправительной колонии 
строгого режима. 

Наталия 
ГЕРАСИМОВА

Житель Хорошёво-
Мнёвников создал дома 
нарколабораторию

Павел Изюмский показал 
один из лучших результатов 

в непростых упражнениях

Идёт демонтаж 
вентиляционной 

трубы кафе, которая 
лишила жильцов 

спокойной жизни  

Разметку на этом участке 
нанесут поперёк дороги, 
чтобы привлечь внимание 
водителей
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Интерьеры станции «Лефор-
тово» Большой кольцевой линии 
метро стилизуют под старинные 
гравюры XVII-XVIII веков. Ди-
зайн-проект на днях утвердила 
Москомархитектура.

Монохромные рисунки вести-
бюля напомнят пассажирам под-
земки об историческом наследии 
района.

— Источником вдохновения для 
архитекторов послужил Лефортов-

ский дворец, располагавшийся на 
правом берегу Яузы в соседнем с 
Лефортовом Басманном районе. 
До наших дней постройка не со-
хранилась, однако облик дворца 
запечатлён на старинных гравю-
рах. Это здание в стиле эклекти-
ки с шатровыми крышами и рез-
ными украшениями фасадов было 
построено по указу Петра Перво-
го для адмирала Франца Лефорта в 
конце ХVII века, — рассказал глав-

ный архитектор города Москвы 
Сергей Кузнецов.

Францу Лефорту посвятят художе-
ственную композицию в кассовом 
зале. В композицию вошли гераль-
дические символы фамильного гер-
ба Лефортов: слон и рыцарский шлем.

При отделке станции будут ис-
пользоваться белый мрамор, свет-
ло-серый гранит, фибробетон и 
алюминиевые панели.

Иван ПЕТРОВ

Станция метро «Лефортово» 
напомнит о временах Петра Первого

Автобусный парк в Митине 
перепрофилируют 
в электробусный

Кинотеатр «Полярный» 
реконструируют

Автобусный парк, ко-
торый планировалось 
построить в Митине, бу-
дет обслуживать электро-
бусы. Это позволит улуч-
шить транспортную ситу-
ацию и сохранить эколо-
гию района.

Заменить автобусы эко-
логически чистым ви-
дом транспорта просили 
местные жители.

— Мнение москвичей 
полностью совпадает с 

нашей позицией по по-
степенному внедрению в 
городе экологически чи-
стого транспорта, — сооб-
щил зам. мэра Москвы по 
транспорту Максим Лик-
сутов.

Парк на 250 мест поя-
вится в 8-м микрорайо-
не. Завершить строитель-
ство планируется не позд-
нее середины 2021 года.

Татьяна 
СИНЯЕВА

По материалам портала mos.ru

В «Лужниках» построят 
трёхэтажный входной павильон 

В библиотеке МЭШ появились 
фотографии Москвы конца XIX века

Москомарх итек т у ра 
согласовала проект трёх-
этажного входного пави-
льона в спорткомплексе 
«Лужники», который по-
строят на месте закрыто-
го торгового центра.

— Новая входная груп-
па со стороны Новолуж-
нецкого проезда повысит 
пропускную способность 
территории и сделает до-
ступ на неё ещё удобнее, 
— отметил главный ар-
хитектор Москвы Сергей 
Кузнецов. —  Сам спор-
тивный комплекс про-

должает активно разви-
ваться: строятся как ин-
фраструктурные, так и 
спортивные объекты, так 
что вопросы логистики 
являются первоочеред-
ными.

По словам Кузнецова, 
фасады здания будут вы-
держаны в едином сти-
ле с другими объектами 
«Лужников». Стены зда-
ния облицуют крупно-
форматным камнем, ко-
торый будет обрамлять 
витражное остекление.

Общая площадь пави-

льона составит около 5 
тысяч кв. метров. Здесь 
будут продавать билеты, 
абонементы и выдавать 
пропуска на мероприя-
тия в «Лужниках».

Сегодня спорткомплекс 
в «Лужниках» включа-
ет более 80 спортивных 
объектов. Недавно здесь 
заработал Дворец гимна-
стики, а скоро откроют-
ся бассейн, реконструи-
рованный зал «Дружба» 
и самый большой в Ев-
ропе теннисный клуб.

Анна ФИЛИНЫХ

Два цифровых фото-
альбома, посвящённых 
облику Москвы на ру-
беже XIX-XX веков и в 
наши дни, появились в 
библиотеке Московской 
электронной школы. 
Фотографии предостав-
лены Главным архивным 
управлением г. Москвы, 
где создают страховой 
фонд уникальных и осо-

бо ценных документов. 
Здесь уже отснято более 
20 миллионов копий пи-
сем, книг, газет и фото-
графий.

В электронном альбо-
ме «Москва вчера. 100 
фоторакурсов» собраны 
снимки 1888 года, запе-
чатлевшие набережные 
Москвы-реки, соборы 
Кремля и улицы города. 

По фотографиям начала 
XX века можно просле-
дить, как менялась де-
ревянная малоэтажная 
Москва.

Электронный альбом 
«Москва сегодня. 100 
фоторакурсов» — еже-
дневная хроника мега-
полиса.

Ольга 
АЛЕКСАНДРОВА

Кинотеатр «Полярный» в 
Южном Медведкове ждёт ре-
конструкция, сообщил предсе-
датель Москомэкспертизы Ва-
лерий Леонов.

— Очень важно, что кино-
театр не утратит свою истори-
ческую функцию — в нём за-
проектировано четыре совре-
менных кинозала. Один из них 
сможет вмещать 357 человек, 
в нём также можно будет про-
водить спектакли, концерты и 
театрализованные представле-
ния. Помимо этого, в «Поляр-
ном» запроектировано ещё два 
зала, каждый на 127 мест, и зал 

повышенной комфортности на 
16 мест, — сказал он.

В двух залах установят обо-
рудование для трансляции кар-
тин в формате 3D, несколько 
мест в зрительном зале при-
способят для инвалидов-коля-
сочников. Изменит кинотеатр и 
внешний вид. Он станет пяти-
этажным, цоколь облицуют ке-
рамогранитными плитами, на-
ружные стены — композитны-
ми алюминиевыми панелями, а 
стёкла покроют светопрозрач-
ной тонировкой.

Анастасия 
САРВАНОВА

Монохромные рисунки 
напомнят старинные 

гравюры с изображением 
Лефортовского дворца

Фасады здания будут 
выдержаны в едином 
стиле с другими объектами 
спорткомплекса

Извозчики на Новой 
площади у Ильинских ворот. 
Конец XIX — начало XX века
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После запу-
ска Большой 
к о л ь ц е в о й 
линии метро 
Москва по-

лучит одну из самых со-
вершенных систем об-
щественного транспор-
та в мире. Об этом зая-
вил мэр столицы Сергей 
Собянин во время осмо-
тра строящейся станции 
БКЛ «Улица Народно-
го Ополчения». Поводом 
для посещения станции 
стало неординарное со-
бытие: в этот день завер-
шилась прокладка сра-
зу двух тоннелей БКЛ — 
от станции «Карамышев-
ская» до станции «Улица 
Народного Ополчения» и 
между станциями «Ами-
ньевское шоссе» и «Мичу-
ринский проспект». 

— Событие, когда два 
щита одновременно при-
ходят на место, — явле-
ние редкое. У нас в исто-
рии строительства тако-
го пока не было, — отме-
тил мэр. 

Соединить 
метро 
и электрички

По словам мэра, мо-
сковские власти отдают 
безусловный приоритет 
развитию общественно-
го транспорта. Ведь при-
вычный для москвичей 
и жителей Подмоско-
вья способ передвиже-
ния на личных автомо-
билях через весь город 
создаёт избыточную на-

грузку на экологию. Что-
бы у москвичей и жите-
лей Подмосковья была 
мотивация для измене-
ния своих транспортных 
привычек, в Москве соз-
даётся разветвлённая сеть 
общественного транспор-
та, объединяющая метро, 
пригородные электрич-
ки, наземный транспорт.

Ситуацию изменят два 
масштабных городских 
проекта — строитель-

ство Большой кольцевой 
линии метрополитена, а 
также «наземного метро» 
— Московских централь-
ных диаметров, которые 
соединят пригородные 
электрички с москов-
ским метро. Пересадка 

с одного вида городского 
транспорта на другой ста-
нет максимально простой 
и удобной. На всех лини-
ях будут организованы 
транспортно-пересадоч-
ные узлы, часть из них 
уже строится. 

— Реализация этих 
проектов может дей-
ствительно сделать мо-
сковский общественный 
транспорт самым луч-
шим. Такой шанс у нас 
сегодня есть, и мы долж-
ны его полностью реали-
зовать, — заявил Сергей 
Собянин. 

Кольцо 
готово на 60%

Как неоднократно от-
мечали эксперты, строи-
тельство Большой коль-
цевой линии — крупней-
ший в мире проект в обла-
сти метростроения. Длина 
ветки составит 70 киломе-
тров. На ней расположатся 
31 станция, 32 пересадки 
на другие станции метро, 
электрички и МЦК. Более 
того, БКЛ может стать са-
мой протяжённой кольце-
вой линией метро в мире, 
обогнав нынешнего ли-
дера — вторую кольцевую 
линию пекинского метро, 
длина которой составля-
ет «всего» 57 километров. 
Из-за масштабности про-
екта к нему обращено по-
вышенное внимание сто-
личных властей. 

— Хотел бы напомнить 
ещё раз о значении Боль-
шой кольцевой линии. Ко-
нечно, улучшится транс-
портная ситуация для мо-
сквичей, которые живут в 
шаговой доступности от 
станций. Конечно, поя-
вится связка между теми 
районами, где раньше не 
было линий метро. Но са-
мое главное — БКЛ в це-
лом изменит пассажиро-
потоки в системе метро-
политена, сделает их более 
распределёнными и сни-
зит нагрузку на наиболее 
загруженных участках, — 
сказал Сергей Собянин. 

Он сообщил, что сейчас 
работы идут абсолютно 
на всех участках Большо-
го кольца. Проходку тон-
нелей ведут 14 специаль-
ных горных щитов. Бо-
лее 60% пути уже позади. 
Замкнуть кольцо плани-
руют в 2023 году.

Восемь станций 
за полгода

Специалисты отмеча-
ют предельно высокие 
темпы, которыми растёт 
Московский метрополи-
тен. Так, на прошедшем в 
июле этого года Москов-
ском урбанистическом 
форуме метростроители 
Парижа признали, что в 
столице Франции новые 
станции вводят в эксплуа-
тацию гораздо реже. 

А вот у нас только за 
семь месяцев этого года 
было построено 17,9 ки-
лометра новых линий, 
открыто 8 станций и одно 
депо. Всего же за семь по-
следних лет москвичи по-
лучили 137 километров 
линий, 73 станции метро 
и МЦК, 9 депо, где трудят-
ся более 10 тысяч горожан. 
Таким образом, програм-
ма удвоения метрополи-
тена выполнена уже на 
65%. Ну а метро рядом с 
домом получили 4 мил-
лиона москвичей. 

Наш, западный, отре-
зок Большой кольцевой 
линии метро начали стро-
ить в прошлом году. В его 
составе четыре станции, 
три из них — «Мнёвники», 
«Карамышевская» и «Ули-
ца Народного Ополчения» 
— строятся в нашем округе. 

Андрей ТОМЦЕВ 

Строим метро быстрее, 
чем в Париже

БКЛ изменит потоки 
пассажиров метрополитена

Московский транспорт 
может стать лучшим в мире

Сергей Собянин осмотрел 
строящуюся станцию БКЛ 
«Улица Народного Ополчения»

Станция БКЛ 
«Петровский парк» 
открылась 
в прошлом году
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Почему надо идти на выборы
8 сентября москвичам предстоит 

избрать депутатов в Мосгордуму. Перед 
каждой избирательной кампанией кто-
то обязательно спрашивает: зачем мне 
в свой выходной, в воскресенье, тра-
тить личное время и идти на избира-
тельный участок? По мнению полито-

логов, такие дискуссии перед выбора-
ми в Московскую городскую думу ли-
шены практического смысла. Слишком 
высока цена!

45 депутатов столичного парламен-
та контролируют бюджет «весом» более 
чем 2 трлн рублей. Они выделяют деньги 

на возведение новых домов по програм-
ме реновации, повышение зарплат учи-
телям и врачам, на масштабное благо-
устройство, прокладку новых линий ме-
тро и строительство поликлиник и школ.

Сегодня не осталось препятствий для 
участия в голосовании: в Москве это 

можно сделать через Интернет, лично 
и даже будучи «на выезде». Да и выби-
рать есть из кого: в списке представле-
ны все партии и социальные группы. 
Явка в день выборов покажет, готовы 
ли москвичи брать на себя ответствен-
ность за будущее своего города. 

«Я пойду голосовать 
рано утром»
Марина Куклина,
директор театра «Гжель», 
почётный работник культуры 
города Москвы, заслужен-
ный работник культуры РФ:

— На мой взгляд, каждый 
житель Москвы обязательно 
должен участвовать в выбо-
рах депутатов в Мосгордуму. 
Все мы живём в огромном ме-
гаполисе. Чем активнее будем 
участвовать в его жизни, тем 
лучше будет всё вокруг нас. 
Очень важно, чтобы наши ин-
тересы в городском парламен-
те представляли те люди, которым мы доверяем. Жизнь сто-
лицы с каждым днём становится лучше, это видно по всем 
статистическим показателям. Развитие Москвы имеет кос-
мический размах, и это всё происходит не без участия граж-
дан. Я пойду голосовать рано утром, потому что 8 сентября, 
в День города, по традиции театр «Гжель» занят во многих 
городских мероприятиях. Театр принимает участие в празд-
ничной программе на ВДНХ и на других площадках города. 
Вся моя семья — муж, сын и дочь — также обязательно при-
мет участие в выборах. 

«С кого спросим, 
если промолчим?»
Исмаил Османов,
главный врач детской 
городской клинической 
больницы им. З.А.Башля-
евой, заслуженный 
врач РФ:

— Мы видим, как преобра-
жается Москва, видим стре-
мительные изменения в куль-
туре, здравоохранении, об-
разовании. И всё это проис-
ходит с участием активных 
граждан. Именно москви-
чи делегируют кандидатов в 
Мосгордуму, чтобы там при-
нимали нужные нам всем законы. Мы хотим, чтобы всё вокруг 
становилось лучше, но ведь это невозможно без нашего уча-
стия в политической жизни. Если мы безразлично отнесёмся к 
выборам, то кто придёт в Мосгордуму? С кого спросим, если 
мы промолчали? За рубежом каждый дорожит своим голо-
сом. Первое, что говорит иммигрант при получении граждан-
ства: «Наконец-то я могу голосовать!» А у нас, мне кажется, 
ещё не все серьёзно относятся к выборам. Но общественная 
активность заметно растёт. Я считаю, что каждый, кто имеет 
право голосовать, должен сделать свой выбор.

«Я уже выбрал, 
за кого отдам свой голос»
Виктор Семёнов,
председатель Совета 
ветеранов СЗАО:

— 8 сентября пройдут 
выборы в Мосгордуму, и 
я считаю, что мы должны 
проголосовать — выпол-
нить свой долг как нор-
мальные, патриотически 
настроенные граждане. 
Нельзя уклоняться от от-
ветственности, и мы долж-
ны отвечать за своё буду-
щее. Ведь когда голосу-
ешь, принимаешь на себя 
ответственность за то, что 
будет. Мы должны прого-
лосовать за тех кандида-
тов, чья программа нам близка, кажется лучшей для развития 
нашего города. Признаюсь, я уже выбрал, за кого отдам свой 
голос. Это деятельный, волевой человек. Я в него верю. У меня 
даже уже есть наказ для кандидата.

Подготовила Ирина ЛЬВОВА

Избирательная кампания 
скучной не будет На каждое место в Мосгордуме 

претендуют больше пяти кандидатов

Ка н д и д а т а -
ми в депута-
ты Мосгор-
думы зареги-
ст ри рова н ы 

233 человека, из них 62 — 
самовыдвиженцы, а 171 
идёт по партийным спи-
скам. Об этом рассказал 
председатель городской 
избирательной комис-
сии Валентин Горбунов. 

Отказов 
в регистрации 
стало меньше

По словам Горбуно-
ва, после завершения 
процедуры регистрации 
кандидатов на одно ме-
сто в МГД претендуют 
более пяти человек. 

— Изначально на уча-
стие в выборах в 45 изби-
рательных округах претен-
довали 426 человек. Доку-
менты на регистрацию 
сдали 290, — сообщил он.

Горбунов отметил, что 
57 претендентам в реги-

страции было отказано. 
Среди тех, кто не смог 
подтвердить своё право 
участвовать в выборах, 
18 кандидатов от поли-
тических партий и 39 са-
мовыдвиженцев. К слову, 
в этом году отказов поч-
ти вдвое меньше, чем на 
выборах 2014 года. Тогда 
в регистрации отказали 
107 претендентам.

Обнаружили 
106 подписей 
умерших

Часть отказов в реги-
страции были обжалова-
ны кандидатами в Цен-
тральной избирательной 
комиссии. По словам за-
местителя председате-
ля Центризбиркома РФ 
Николая Булаева, у кан-
дидатов, подавших жа-
лобы, были обнаружены 
106 подписей умерших 
людей, а часть незаре-
гистрированных канди-
датов, возможно, и во-

все заявляли о желании 
участвовать в выборах не 
ради того, чтобы стать де-
путатами. 

— Вот, посмотрите: декла-
рация об имуществе жены 
кандидата. Пусто. Не за-
полнил, потому что ему и 

не надо было участвовать 
в этих выборах. Решил: я 
вот дам им, что у меня есть, 
пройдёт — хорошо, не прой-
дёт — ничего страшного, — 
заключил Булаев.

За подделки 
предлагают 
наказывать

Значительное количе-
ство брака в подписных 
листах, возможно, станет 
поводом для внесения по-
правок в закон. 

— Я бы предложил за-
конодательно закрепить 
браковку всех подписей, 
если среди них найдены 
умершие люди, — отме-
тил зампред ЦИК. 

Есть предложения уве-
личить длину текста, ко-
торый избиратель должен 
писать собственноручно, 
тогда графологу станет 
легче с текстом работать. 
Сейчас человек обязан 
поставить своей рукой 
только подпись и дату.

— Сложно делать вы-
воды по восьми цифрам. 
Моё предложение: что-
бы всё писал избиратель, 
тогда будет хотя бы 43 
буквы, — заявил Булаев. 

Он отметил, что необ-
ходимо повысить ответ-
ственность сборщиков 
подписей за подделки. 

— Мы обязательно от-
правим все материалы в 
следственные органы. Я 
думаю, что, если дело до-
ведут до уголовной ответ-
ственности, число жела-
ющих «рисовать» подпи-
си сразу уменьшится, — 
сказал он. 

Скучной и неконку-
рентной эта кампания 
точно не будет. Людям 
есть из кого выбирать. На-
пример, в Северо-Запад-
ном округе на депутат-
ские мандаты претенду-
ют офицер, журналисты, 
пенсионер, учёный, врач, 
юрист, председатель ТСЖ 
и даже безработный.

Олег ДАНИЛОВ

Большое количество брака 
в подписных листах может 

стать поводом для внесения 
поправок в закон

Валентин Горбунов (слева) и Николай 
Булаев прокомментировали итоги 
первого этапа предвыборной борьбы
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8 
сентября прой-
дут выборы в 
Московскую го-
родскую думу. В 
ближайших но-

мерах «СЗ» расскажет о 
ходе избирательной кам-
пании на территории Се-
веро-Западного округа. 

В избирательный округ 
№5 входят район Хоро-
шёво-Мнёвники, часть 
района Щукино и район 
Филёвский Парк. 

От пикетов 
отказались

Самовыдвиженец Ро-
ман Бабаян — тележур-
налист и репортёр, веду-
щий программы «Право 
голоса» на телеканале «ТВ 
Центр» и главный редак-
тор радиостанции «Гово-
рит Москва».

Как рассказал Баба-
ян «СЗ», со сбором под-
писей у него проблем не 
возникло. 

— Собирать подпи-
си мы решили на улич-
ных пикетах и поквар-
тирных обходах, — рас-
сказал он. — Скоро ста-
ло ясно: на пикетах люди 
подписи дают охотно, но 
при заполнении часто 
делают ошибки. Жите-
ли торопятся, не носят с 
собой паспорт, а записы-
вать с голоса, без провер-

ки паспорта нельзя. И для 
того, чтобы собрать нуж-
ное количество подписей 
с учётом высокого про-
цента брака, нужны де-
сятки агитационных ку-
бов. Мне говорили: отка-
зываться от пикетов нель-
зя, это же пиар! Но мне 
пиар не нужен, а вот по-
говорить с людьми, убе-
дить их меня поддержать 
— важно. 

Упор сделать решили 
на сбор подписей во вре-
мя поквартирных обхо-
дов. По словам Бабаяна, 
в первую очередь пошли 
туда, где уже успели мно-
гое сделать.

— На Береговой проезд 
в Филёвском Парке, где 
защитили права жиль-
цов общежития в борьбе 
с заводом имени Хруни-
чева, на улицы Маршала 
Рыбалко и Маршала Ко-
нева в Щукине, где му-
ниципальные депутаты 
не дают нормально жить 
простым людям, на буль-
вар Генерала Карбышева 
в Хорошёво-Мнёвниках, 
где удалось приструнить 
девелоперов и добиться 

открытия проезда, кото-
рый перекрыла стройка, 
— поясняет он.

В итоге подписи собра-
ли даже c запасом и всё 
получилось.

Работу Роман Баба-
ян продолжает и сейчас. 
Каждый будний день — 
по три встречи во дво-
рах. Здесь идёт сбор идей 
и предложений, которые 
потом анализируют и об-
рабатывают в штабе.

— Разработке решений 
проблем, о которых со-
общают жители, каждый 
день посвящаю несколько 
часов, — говорит Бабаян. 
— Провожу с командой 

мозговые штурмы и со-
вещания, готовлю запро-
сы в управы, префектуры, 
департаменты московско-
го правительства. Это 
большая и напряжённая 
работа, но она необходи-
ма, чтобы помочь людям. 
Провожу встречи и с об-
щественными организа-
циями. На днях встретил-
ся с членами Общерос-
сийской общественной 
организации инвалидов 
войны в Афганистане и 

военной травмы. Удиви-
тельные люди, занятые 
самым благородным де-
лом: помогают ветера-
нам с решением бытовых 
проблем, занимаются ре-
абилитацией, поддержи-
вают не только инвали-
дов войны и боевых дей-
ствий, но и их семьи. И 
эти люди готовы делить-
ся опытом, они открыты 
к диалогу. Им очень важ-
на поддержка, в том чис-
ле информационная. По-
стараюсь с этим помочь.

Помощники Романа 
Бабаяна также работа-
ют на пикетах — их боль-
ше 30. Раздают газеты, 
рассказывают о его про-
грамме и о том, что уда-
лось сделать. Поквартир-
ные обходы тоже решено 
продолжить — для непо-
средственного контакта с 
жителями.

На улицах 
и в Интернете

Ксения Доможирова, 
доцент Пермского госу-
дарственного националь-
ного исследовательского 
университета, выдвину-
та «Справедливой Росси-
ей». Она сообщила, что 
сейчас собирает коман-
ду единомышленников и 
проводит встречи в райо-
нах. Также Ксения ведёт 

блог на информационном 
портале для кандидатов. 

«Молодые — основа го-
сударства, экономически 
активные граждане в де-
тородном возрасте. Проб-
лемы молодых — пробле-
мы государства», — пи-
шет она. 

Алексей Литвинов (вы-
двинут ЛДПР) в этом году 
окончил Московский го-

родской педагогический 
университет по юриди-
ческому профилю. Он 
сообщил, что у него есть 
опыт работы помощни-
ком депутата. По его сло-
вам, сейчас он проводит 
встречи с горожанами в 
неформальной обстанов-
ке во дворах. 

Юлия ИВАНОВА,
Екатерина МИЛЬНЕР

Встретимся во дворе
Как идёт избирательная кампания в СЗАО

Поквартирные обходы 
тоже решено продолжить

Самовыдвиженец Роман 
Бабаян во время встречи 
с москвичами 

Ксения Доможирова 
выдвинута от партии 
«Справедливая Россия» 

Алексей Литвинов 
идёт на выборы 
от ЛДПР
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Сообщайте о проблемах!
Задавайте вопросы!
А наши корреспонденты постараются найти 
ответы и помочь в решении проблем.

Наши координаты: 
szaopressa@mail.ru, (495) 681-3645

 Во дворе и на всей улице устано-
вили турники, до которых не 

дотянуться даже взрослым, а детям 
вообще нереально. Зачем сделали так, 
что никто не может ими пользоваться?

Александр, 
ул. Демьяна Бедного, 23, 

корп. 2

Как сообщили в управе района Хо-
рошёво-Мнёвники, в рамках благо-

устройства во дворе на ул. Демьяна 
Бедного, 23, корп. 2, реконструирова-
ли детскую площадку. Здесь установи-
ли разноуровневые турники, рассчи-
танные на любой рост. Для детей млад-
шего возраста на детских площадках 
имеются спортивные комплексы.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Хорошёво-Мнёвники: ул. Народного 
Ополчения, 33, корп. 1, тел. (499) 192-2556. 
Эл. почта: szao-hormn@mos.ru

В яблоневом 
саду напротив 

нашего дома никто не 
косит траву. Она 
выросла с человече-
ский рост — пройти 
тяжело, ничего не 
видно. На собачьей 
площадке тоже не 
косят, с собаками 
невозможно нормально 
погулять.

Людмила Петровна, 
Неманский пр., 5, корп. 1

Работ н и к и ГБУ 
«Жилищник района 

Строгино» траву ско-
сили.

— Работы выполне-
ны как в яблоневом 
саду, так и на площад-
ке для выгула собак, 
— сообщили в управе 
района Строгино.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Строгино: ул. 
Маршала Катукова, 19, корп. 
1, тел. (495) 750-6778. Эл. 
почта: strogino@ru.mos.ru. 
ГБУ «Жилищник района 
Строгино»: ул. Маршала 
Катукова, 9, корп. 3, тел. 
(495) 758-3822. Эл. почта: 
gbu-strogino@mail.ru

Пишут, что Карамы-
шевскую набережную 

планируют благоустроить. 
Когда начнутся работы?

Саида, 
Карамышевская наб., 49, 

подъезд 2

Как сообщил «СЗ» на-
чальник отдела ЖКХ и 
благоустройства управы 
района Хорошёво-Мнёв-
ники Александр Слизков, 
проект благоустройства 
Карамышевской набереж-
ной планируют разраба-
тывать уже в следующем 
году. Предполагается, что 
здесь появится пешеходная 
зона с небольшими сквера-
ми, велодорожкой, новыми 
фонарями и лавочками, 
будут высажены деревья и 
кустарники. Сроки нача-
ла благоустройства станут 
известны после подготов-
ки проекта.

Никита 
ПАНОВ

Несколько лет вижу 
из окна, как люди 

рискуют попасть под 
машину, переходя дорогу к 
автобусной остановке на 
улице Генерала Белоборо-
дова напротив дома 18. 
Переход со светофором 
находится в 100-150 метрах 
от остановки — это для 
многих далеко. Можно ли 
сделать здесь пешеходный 
переход?

Алла Андреева, 
ул. Генерала Белобородова, 20

Корреспондент «СЗ» 
обратился с этим вопро-
сом в Центр организации 
дорожного движения.

— Этот вопрос уже рас-
смотрела окружная ко-
миссия по безопасно-

сти дорожного движе-
ния префектуры СЗАО. 
Инициативу поддержа-
ли и решили сделать пе-
шеходный переход возле 
дома 18 на улице Генера-
ла Белобородова, — сооб-
щили «СЗ» в пресс-служ-
бе Центра организации 

дорожного движения 
Москвы.

Пешеходный переход 
планируют обустроить 
в следующем году. По-
скольку движение здесь 
интенсивное, его обору-
дуют светофором.

Павел НИКИТИН

На улице Демьяна 
Бедного установили 
разноуровневые турники

 Возле остановки троллейбуса №59 
на ул. Народного Ополчения, 21, 

корп. 1, нужно установить заградительные 
блоки, препятствующие заезду автотран-
спорта с проезжей части на тротуар. Уже 
несколько раз мы наблюдали, как грузо-
вые машины заезжали с проезжей части 
мимо троллейбусной остановки на 
пешеходную дорогу, выложенную плиткой, 
и производили разгрузку товаров для 
магазина.

Мария

Как сообщили в управе района Хоро-
шёво-Мнёвники, у дома 21, корп. 1, на 
улице Народного Ополчения в рамках 
программы «Мой район» благоустрои-
ли пешеходную зону.

— Здесь сделали две лестницы с пе-
рилами, поэтому автомобили больше 
не смогут заезжать на тротуар, — рас-
сказали нам.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Хорошёво-Мнёвники: 
ул. Народного Ополчения, 33, корп. 1, 
тел. (499) 192-2556. Эл. почта: szao-hormn@mos.ru

На тротуар 
в Хорошёво-Мнёвниках 
ограничили заезд транспорта

В яблоневом саду 
на Неманском проезде 
скосили траву

Проект 
благоустройства 
Карамышевской 
набережной 
разработают 
в следующем 
году

На улице Генерала Белобородова 
появится пешеходный переход

Теперь яблоневый сад 
выглядит опрятно

Спортивные снаряды 
рассчитаны на людей 
разного роста 

По лестницам 
не поездишь!

Сегодня многие 
перебегают здесь дорогу, 
чтобы срезать путь 
к остановке

П
ре

до
ст

ав
ле

но
 у

пр
ав

ой
 р

ай
он

а 
Хо

ро
ш

ёв
о-

М
нё

вн
ик

и

Яр
ос

ла
в 

Чи
нг

ае
в

П
ре

до
ст

ав
ле

но
 у

пр
ав

ой
 р

ай
он

а 
Хо

ро
ш

ёв
о-

М
нё

вн
ик

и

Яр
ос

ла
в 

Чи
нг

ае
в



www.szaopressa.ru   Москва. Северо-Запад  
№32 август 2019 9мой район

Префект СЗАО 
Алексей Паш-
ков откры л 
пешеход н у ю 
зону на Ту-

ристской улице, которая 
протянулась от улицы Фа-
брициуса до бульвара Яна 
Райниса. Она появилась в 
рамках благоустройства по 
программе «Мой район». 

— Мы благоустроили 
здесь территорию площа-
дью более 6 гектаров. При 
разработке проекта мы 
учитывали мнения и по-
желания жителей разных 
возрастов: собирали их на 
сайте управы и во время 
встреч. Здесь появились 
детские и спортивные пло-
щадки, дорожки, удобные 
лавочки, цветники, — со-
общил префект.

Народные тропы замо-
стили разноцветной плит-
кой. Внутриквартальную 
проезжую часть и парковки 
заасфальтировали, засеяли 
газоны. В местах для тихого 
отдыха появились скамей-
ки, урны и цветники. 

Обновили и хоккейную 
коробку. Пока тёплая по-
года, ребята играют здесь 
в футбол и баскетбол. Не-
далеко от бульвара Яна 
Райниса появилась и но-
вая спортивная площад-
ка. Здесь есть комплексы 
для воркаута, тренажёры 
и столы для пинг-понга. 
Жители уже с удовольстви-
ем подтягиваются на тур-
никах и играют в настоль-
ный теннис. 

Появились в сквере и три 
детские площадки. Самую 
большую из них украшает 

игровой комплекс в виде 
кремля с горками, тонне-
лями и лесенками. Дети 
уже полюбили куб-ска-
лодром, верёвочные ком-
плексы, качели и большую 
песочницу с экскаватором, 
обрамлённую брёвнами. 

Другие площадки предна-
значены для малышей. На 
одной из них поставили ка-
русель и игровой комплекс 
с горкой, лесенкой и сет-
кой, а на другой — песоч-
ницу с домиком и игровой 
комплекс в морском стиле. 

По случаю открытия 
сквера в нём для жителей 
провели развлекательную 
программу. Дети смогли 
принять участие в кон-
курсах и викторинах, по-
играть в настольные игры, 
поучаствовать в бойцов-
ских турнирах. Самые ак-
тивные и успешные полу-
чили призы.

Наталия 
ГЕРАСИМОВА

На Туристской, 
у кремля

«Нужна новая детская 
площадка на Фабрициуса»

 Татьяна Шарипова, 
мастер маникюра, 
улица Фабрициуса:
— Я очень рада, что благоу-
строили сквер на Туристской 
улице. Раньше здесь были на-
родные тропы да несколько 
устаревших детских площа-
док. Теперь появились дорож-
ки из красивой плитки, цвет-
ники и удобные лавочки. А но-
вая детская площадка! Мой пятилетний сын постоян-
но сюда гулять просится. Особенно ему понравились 
комплексы для лазания. 

Надеюсь, скоро дойдут руки и до благоустройства 
старой детской площадки возле моего дома 33 на Фа-
брициуса.

«Больше скамеек и урн!»
 Олег Иванов, менед-

жер, бульвар Яна Райниса:
— Пешеходная зона на Турист-
ской улице после благоустрой-
ства стала гораздо красивее и 
уютнее. Здесь появились две 
спортивные площадки. Я те-
перь могу ходить сюда зани-
маться на турниках. 

На мой взгляд, здесь мож-
но было бы добавить больше скамеек и урн, а воз-
ле станции метро «Сходненская» нужно оборудовать 
нормальный пандус.

мнения

Здесь есть детские 
и спортивные площадки

В Южном Тушине 
благоустроили 
пешеходную зону

В Митине по программе «Мой рай-
он» завершилось благоустройство 
территории в районе дома 6 на Пят-
ницком шоссе. Новую пешеходную 
зону открыл префект округа Алек-
сей Пашков. 

— Раньше на месте этой неболь-
шой прогулочной зоны была дорож-
ка из отсева; ни плитки, ни газонов. 
Во время благоустройства здесь про-

ложили пешеходную дорожку и обу-
строили две детские площадки. Сей-
час по благоустроенным бульварам 
можно пройти вдоль всего района — 
от радиорынка до ЦСО, — сказал он.

Префект напомнил, что в этом году 
в Митине по программе «Мой рай-
он» реконструировали Митинскую 
улицу, обустроен интересный сквер 
с часами и детской площадкой возле 

Пятницкого ш., 27. В сентябре пла-
нируют сдать парк в селе Рождестве-
но. Все работы проводятся с учётом 
пожеланий жителей района.

Новая прогулочная зона соединя-
ет недавно благустроенный сквер на 
Пятницком шоссе, 6, корп. 8, с но-
вым зданием центра соцобслужи-
вания на Пятницком шоссе, вл. 6. 
Дорожку замостили разноцветной 
плиткой. Здесь установили фонари, 
скамейки и урны, уложили рулоны 
нового газона, высадили 49 деревьев 
— дубы, липы, клёны, ивы, рябину, 
черёмуху — и 394 кустарника. Обо-
рудована здесь и детская площадка с 
качелями, каруселью и развивающи-
ми элементами. Тротуары, проезжую 
часть и парковочные карманы заас-
фальтировали. А при выезде на Пят-
ницкое шоссе обустроили зелёную 
зону с декоративными холмами.

В честь завершения благоустрой-
ства в сквере прошёл праздник. Дети 
смогли принять участие в конкурсах 
и мастер-классах.

Наталия 
ГЕРАСИМОВА

«Не хватает пляжа 
на Пенягинском пруду»

 Елена Корнева, 
инспектор Центра обеспече-
ния мобильности пассажи-
ров, Пятницкое шоссе:
— Мне нравится, как благоустро-
или территорию вдоль Пятниц-
кого шоссе, 6. Я люблю катать-
ся на велосипеде и роликах. По 
плитке кататься будет ещё удоб-
нее.  Хотелось бы, чтобы в районе установили больше 
турников и силовых тренажёров. А в парке «Митино» 
нужно почистить берега Пенягинского пруда и обору-
довать там пляж. 

«Деревьев много не бывает»
 Станислав Тимофеев, 

юрист, улица Митинская:
— Везде стало красиво и удоб-
но. Заброшенную территорию 
вдоль Пятницкого шоссе, 6, пре-
вратили в красивую пешеход-
ную зону.  Я бы порадовался, 
если бы благоустроили берега 
пруда в деревне Рождествено. А в Митине надо са-
жать больше деревьев и кустарников. 

Наталия ГЕРАСИМОВА

мненияВ Митине появились декоративные холмы

Ребята немедленно 
протестировали лазилки 
и остались довольны

Теперь по благоустроенным 
бульварам можно пройти 
вдоль всего района
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К 
аждый месяц в СМИ 
появляются сооб-
щения о несчаст-
ных детях, над ко-
торыми издевают-

ся родители. Девочка-маугли с 
Ленинградского шоссе, сёстры, 
которых держали взаперти в Ба-
бушкинском районе, дети, бро-
шенные в игровых комнатах в су-
пермаркете… Часто ли в нашем 
округе приходится забирать из 
семьи детей и по каким причи-
нам это происходит? Этот во-
прос «СЗ» задал Ольге Данили-
ной — начальнику подразделе-
ния по делам несовершеннолет-
них УВД по СЗАО.

Квартира 
зарастала грязью

Трое мальчишек из Южно-
го Тушина — четырёх месяцев, 
двух и пяти лет — лишились опе-
ки своих родителей этим летом. 
За многодетной семьёй сотруд-
ники отдела по делам несовер-
шеннолетних наблюдали давно 
— с тех пор, как получили сиг-
нал от соседей.

— Они сообщили о жуткой ан-
тисанитарии в квартире. Груд-
ной ребёнок надрывался от пла-
ча, а его братья ходили неухожен-
ными, — рассказала Ольга Дани-
лина. — Сначала мы предложили 
родителям помощь. Привезли 
обои, помогли обустроить жи-
льё… Поставили их на учёт и ре-
шили посмотреть, смогут ли они 
исправиться.

К сожалению, это не помог-
ло. Квартира зарастала грязью. 
Однажды сотрудники полиции, 
навещая подопечных, обнаружи-
ли детскую тарелку с остатками 
странной жижи. А после того, 
как таракана извлекли из уха ре-

бёнка, стало ясно: постановкой 
на учёт тут не обойтись.

Детей забрали, суд лишил 
маму и папу родительских прав. 

Алкоголь, наркотики, 
побои

С начала года в Северо-Запад-
ном округе 250 родителей по-
ставлены на учёт — под наблю-
дение сотрудников подразде-

ления по делам несовершенно-
летних. Их дети живут дома, но 
специалисты постоянно контро-
лируют условия жизни и обста-
новку в семье. Дела в отношении 
16 семей предстоит рассмотреть 
суду — возможно, родителей ли-
шат прав. 

— Родительских прав лишают 
в тех случаях, когда проживание 
в семье может повредить здоро-
вью или жизни ребёнка, — рас-
сказывает Ольга Данилина. —
Как правило, это семьи людей, 
которые злоупотребляют нарко-
тиками или алкоголем. 

Девочку из Строгина при-
шлось забрать у матери, потому 
что та развернула настоящую 

травлю ребёнка. Озлобленная 
женщина могла изобразить са-
моубийство или испортить до-
чери любимую одежду.

Сначала помогут

Как правило, о детях, которые 
попали в сложную ситуацию, со-
общают соседи или сотрудники 
школ и поликлиник. Ольга Да-
нилина предупреждает: главное, 
чтобы информация в полицию 
или органы опеки поступала во-
время. Тогда можно вмешаться и 
помочь ребёнку. 

— Однажды мы получили сиг-
нал из школы в Щукине, что вто-
роклассник забросил учёбу, — 
говорит она. — Мы связались с 
мамой. Она объяснила, что не 
может купить ему обувь! С ра-
боты сократили, выплаты про-
ели, мужа нет. Ребёнка времен-
но передали в социальный центр 
на улице Василия Петушкова на 
полное гособеспечение. Мама за-
брала его, когда устроилась на 
работу. 

Благодаря вмешательству со-
седей удалось помочь ребёнку 
в Хорошёво-Мнёвниках. Отец 
ушёл из семьи, мать впала в де-
прессию и о ребёнке забыла. 
Соседи заметили, что мальчик 
не ходит в школу, слоняется по 
улицам… Женщина признава-
лась, что ей всё равно, что будет 
с сыном. Подключили психоло-
га: маму вернули к нормальной 
жизни, и ребёнок остался с ней.

— Если вы знаете, что родите-
ли избивают ребёнка или не мо-
гут его прокормить, не бойтесь 
вмешаться или обратиться к нам: 
мы не заберём его в детдом, а пре-
жде всего предложим помощь, — 
предупреждает Ольга Данилина. 

Анна ЩЕРБИНИНА

Хуже Золушки
За что мам и пап лишают родительских прав

В округе на учёт 
поставлены 

250 родителей

В Щукине 
чуть не зарезал 
прохожего

В полицию позвонили про-
хожие: на улице Народного 
Ополчения возле продуктово-
го магазина неизвестный на-
пал на мужчину с ножом. По 
горячим следам участковые 
задержали злоумышленника 
— 33-летнего жителя района. 
Как выяснилось, удар ножом 
он нанёс прохожему без осо-
бых причин, ему просто что-
то в нём не понравилось. Воз-
буждено уголовное дело.

Снял 
с автомобилей 
номера 
в Покровском-
Стрешневе 

Сразу несколько человек 
позвонили в полицию с со-
общением о том, что с авто-
мобилей, припаркованных на 
улице Свободы и на Полес-
ском проезде, ночью исчезли 
государственные регистраци-
онные номерные знаки, а на 
лобовые стёкла прикрепле-
ны записки с требованием за 
них выкупа в размере 5 тыс. 
рублей. Оперуполномочен-
ные уголовного розыска по 
району Покровское-Стреш-
нево поймали злоумышлен-
ника — 25-летнего москвича. 
Возбуждено уголовное дело.

Житель Строгина 
прописал 
в квартире 
30 иностранцев

Хорошёвская межрайонная 
прокуратура утвердила обви-
нительный акт по уголовному 
делу в отношении ранее суди-
мого 33-летнего жителя Стро-
гина, который за деньги фик-
тивно зарегистрировал в сво-
ей квартире 30 иностранцев. 
Теперь ему может грозить до 
трёх лет лишения свободы. 

Наталия ГЕРАСИМОВА

хроника

23
41

Иногда проживание 
в семье опасно 
для жизни 
и здоровья ребёнка
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В Москве стартует фестиваль 
«Цветочный джем»
На Митинской научат готовить апельсиновый мармелад

С 
23 августа по 
8 сентября в 
Москве в тре-
тий раз прой-
дёт Междуна-

родный фестиваль-кон-
курс «Цветочный джем». 
Уже сейчас на площадях 
и бульварах столицы ве-
дущие ландшафтные ди-
зайнеры мира представи-
ли 42 авторских сада. А в 
дни фестиваля москвичей 
ждут бесплатные кулинар-
ные мастер-классы, спек-
такли, лекции и концерты. 

На улицы 
выйдут актёры

Фестиваль «Цветочный 
джем» развернётся по все-
му городу: на площади 
Революции, в Камергер-
ском переулке, на Новом 
Арбате, Тверском бульва-
ре, на крупных площад-
ках городских округов. 

Каждый день здесь бу-
дут выступать театраль-
ные коллективы. А 24 и 
25 августа на сцену вый-
дут кукольные театры 
— участники фестива-
ля «Золотая маска». Про-
фессиональные театры и 
уличные артисты каж-
дый день будут радовать 
зрителей спектаклями по 
литературным произведе-
ниям и сказкам, в их чис-
ле — «Маленький принц», 
«Красная Шапочка», 
«Мэри Поппинс». Увидят 
зрители и современные 
постановки — «Сладкие 
приключения цветочного 
гнома» театра «Пульсар» и 

«Цветочный ковёр пади-
шаха» театра «Занавес».

Фестиваль «Цветочный 
джем» посвящён ланд-
шафтному дизайну, поэ-
тому для москвичей про-
ведут множество темати-
ческих мероприятий. Так, 
на Новом Арбате откроет-
ся «Ландшафтный лекто-
рий», на площади Рево-
люции покажут, как со-
здать миниатюрный ого-
род на подоконнике или 
на балконе. Здесь можно 
будет научиться выращи-
вать базилик, розмарин и 
мяту, а также готовить 
джем. Гости узнают о кар-
тинах, чья цветовая пали-
тра похожа на цвет десер-
тов. На Ореховом буль-

варе, на Проф союзной и 
Святоозёрской улицах 
научат готовить блюда по 
сказочным рецептам. 

В округе 
пройдёт конкурс 
цветников

В СЗАО центральной 
площадкой «Цветочно-
го джема» станет фести-
вальная зона на Митин-
ской, вл. 31. Её украсят 
цветочные композиции 
и необычные арт-объек-
ты, для гостей органи-

зуют интересную про-
грамму с театральными 
представлениями, твор-
ческими и кулинарными 

занятиями. Юные гости 
на мастер-классах нау-
чатся оформлять кален-
дари, визитки, подароч-
ные коробки, расписы-
вать сумки, придумают 
принты для футболок. 

А ближе к концу фести-
валя, 6 и 7 сентября, эта 
площадка будет посвяще-
на английской культуре и 
кухне. Гостям расскажут, 

как правильно готовить 
апельсиновый мармелад 
по традиционному бри-
танскому рецепту и какие 
ингредиенты входят в ан-
глийский сэндвич.

Также в рамках «Цве-
точного джема» во всех 
районах округа пройдут 
конкурсы любительских 
цветников. Более чем на 
110 площадках жители 
смогут проявить свой са-
доводческий талант. Для 
этого нужно выбрать удоб-
ный адрес и до 7 сентября 
оставить заявку на бес-
платное участие на пор-
тале moscowseasons.com. 
Рассаду и инвентарь пре-
доставят организаторы. 

Артур ГУТМАНОВИЧ

Праздник посвящён 
ландшафтному дизайну

25
18

В парках 
округа 
отметят 
Ореховый 
Спас

Отпраздновать Оре-
ховый Спас пригла-
шает в парки округа 
ГПБУ «Мосприрода». 
Он пройдёт 29 августа.

— В 11.00 праздник 
«Ореховый Спас» нач-
нётся на детской пло-
щадке в природном 
парке «Покровское-
Стрешнево», — расска-
зали «СЗ» в пресс-служ-
бе Мосприроды. — Это 
весёлый фольклорный 
праздник, на котором 
гости узнают историю 
и обычаи, связанные 
с Ореховым Спасом. 
В программе — народ-
ные танцы, игры, заба-
вы, мастер-класс ори-
гами «Журавлик», за-
нятия с использовани-
ем орехов. 

А в 18.00 праздник 
«Золо т ой орешек» 
пройдёт в парке «Ве-
теран» в Серебряном 
Бору. Его гости узнают 
много интересных фак-
тов про орехи. Напри-
мер, что орехи — источ-
ник энергии и огром-
ного количества полез-
ных веществ. 

Алексей ТУМАНОВ

Парк «Покровское-
Стрешнево»: 
5-й Войковский пр., 2а.
Парк «Ветеран»: конечная 
остановка троллейбуса №21 
«Берег Москвы-реки».
Обязательна запись 
по тел. (499) 557-0348

В прошлом году 
дизайнерские сады 
появились прямо 
на улицах Москвы

Гости многое 
узнают про орехи
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Слово «супер-
фуд» прочно 
вошло в лек-
сикон совре-
менного че-

ловека. Именно так ста-
ли называть продукты с 
высокой концентрацией 
полезных веществ, вита-
минов и минералов. Ма-
газины активно пред-
лагают ягоды годжи и 
асаи, спирулину и хло-
реллу, которые защища-
ют организм, продлева-
ют жизнь… Разобраться, 
нужно ли тратить на всё 
это деньги, «СЗ» помог-
ла врач-диетолог город-
ской клинической боль-
ницы №67 Светлана 
Дымова.

Дорогие штучки

Стоят суперфуды недё-
шево. В магазине на ули-
це Берзарина 100 грам-
мов ягод годжи продают 
за 330 рублей, стограммо-
вая упаковка органиче-
ской хлореллы в таблет-
ках стоит 690 рублей, а 
250 граммов семян чиа 
— 375 рублей.

— Но суперфуды — 
это продукты, которые 
содержат питательные 
вещества в максималь-
ной концентрации. По-
купать их в больших ко-
личествах и не нужно, — 
объясняет продавец-кон-
сультант Ирина. 

По словам продавца, 
суперфуды в некоторых 
случаях могут даже заме-
нять лекарства.

 — Так, в состав ягод 
годжи входят витами-
ны С, В, а также цинк, 
фосфор, медь, — про-
должает Ирина. — Яго-
ды богаты антиоксидан-
тами. Их даже использу-
ют в народной китайской 

медицине для снижения 
уровня сахара в крови. 

Можно вырастить 
на даче

Пользу суперфудов не 
отрицают и врачи.

— Если есть возмож-
ность, можно вводить их 
в свой рацион. Но всё-та-
ки суперфуд — это скорее 
маркетинговый термин. 
Не зря же так называют 
лишь дорогие продук-
ты, привезённые из эк-
зотических стран. А не 
менее полезные, но дав-

но знакомые всем овощи 
и фрукты под это опре-
деление не попадают, — 
говорит врач-диетолог 
Светлана Дымова.

По словам доктора, 
прекрасная альтернати-
ва ягодам годжи — пло-
ды шиповника.

— Их отвар исполь-
зуют в нашей больни-
це как противовоспали-
тельное и общеукрепля-
ющее средство. Дело в 
том, что шиповник — это 
один из рекордсменов по 
содержанию витамина С. 
В плодах шиповника его 

в 25 раз больше, чем в ли-
монах! Шиповник повы-
шает сопротивляемость 
организма при инфек-
ционных заболеваниях, 
полезен при болезнях по-
чек, мочевого пузыря, пе-
чени, — говорит Дымова.

А ещё в шиповнике 
есть витамины В1, В2, В3 
и Е. 

Аптека в семечке

Аналогами суперфу-
дов, по словам Свет-
ланы Дымовой, мо-
гут считаться и семена 
льна. Слизь, получен-
ная из льняного семе-
ни, обволакивая слизи-
стые оболочки, благо-
творно влияет на желу-
дочно-кишечный тракт. 

Обладают эти семена и 
противосклеротическим 
действием, уменьшают 
содержание холестерина 
в крови, улучшают рабо-
ту кровеносных сосудов, 
нормализуют работу пе-
чени. Льняное семя со-
держит все три вида цен-
ных полиненасыщенных 
жирных кислот: омега-3, 
омега-6 и омега-9. При-
чём кислот омега-3 здесь 
в три раза больше, чем в 
рыбьем жире! А «расти-
тельные гормоны» лиг-
наны являются прекрас-
ными антиоксидантами. 

Проверено пчелой

Много витаминов и 
минералов содержит и 
мёд.

— Огромная польза 
в петрушке, шпинате, 
проросших зёрнах овса, 
пшеницы, — продолжа-
ет Светлана Дымова. — 
Ещё я бы посоветова-
ла употреблять больше 
растительных масел. И 
не ограничиваться под-
солнечным или оливко-
вым, а покупать также 
облепиховое, льняное, 
кунжутное или конопля-
ное. Они очень богаты 
ненасыщенными жир-
ными кислотами и мо-
гут придать новый вкус 
давно знакомым блюдам.

Что же касается супер-
фудов, то употреблять их, 
по словам доктора, надо 
дозированно, понемногу 
добавляя в рацион.

— Привезённые изда-
лека экзотические про-
дукты непривычны для 
нас. Поэтому у людей, 
склонных к аллергии, 
очень велика вероят-
ность непереносимости 
суперфудов. 

Светлана БУРТ

Диетолог рассказала, как заменить суперфуды доступными продуктами

Шиповник или годжи?Стоит ли ехать 
туристом 
в Чернобыль?

 Украинскими властя-
ми снят запрет на посе-
щение зоны отчуждения 
в Чернобыле. В зону пла-
нируют возить туристов: 
по утверждению властей 
страны, маршруты про-
верены дозиметристами 
и безопасны для посети-
телей. Интерес к посеще-
нию «зоны» подогрел се-
риал «Чернобыль». На-
сколько безопасен может 
быть такой туризм, в ходе 
прошедшей в РИА «Ново-
сти»  пресс-конференции 
рассказала зам. генераль-
ного директора по науке 
и биомедицинским тех-
нологиям Федерально-
го медицинского био-
физического центра им. 
А.И.Бурназяна житель-
ница Хорошёво-Мнёв-
ников Наталия Шанда-
ла. В 1986 году в качестве 
врача-исследователя она 
принимала участие в лик-
видации последствий ава-
рии на Чернобыльской 
АЭС в пострадавших рай-
онах.

— Взрыв в реакторе на 
Чернобыльской АЭС счи-
тается самой серьёзной 
радиационной аварией в 
мире, — отметила Шан-
дала. — До сих пор орга-
низованные посещения 
не были разрешены ни в 
одну зону отчуждения в 
мире. И это — прецедент. 
Хотя доза гамма-излуче-
ния в Чернобыле и воз-
вращается к норме, не 
следует забывать, что 
опасность представляет 
вовсе не радиация, а за-
брошенные сооружения. 
Так что если уж решились 
сюда ехать, не следует от-
клоняться от маршрута и 
проводить здесь больше 
отведённого времени.

По словам Шандалы, 
из зоны отчуждения ни 
в коем случае нельзя вы-
возить «сувениры» на па-
мять. А вот водка, вопре-
ки распространённому 
мифу, никак не поможет. 

— Получаемая тури-
стами при посещении 
Чернобыля доза облуче-
ния может быть сравни-
ма, пожалуй, с дозой, ко-
торую пациент получает 
при прохождении флюо-
рографии. Но перед путе-
шествием всё равно стоит 
посоветоваться со своим 
врачом, — говорит специ-
алист.

Татьяна 
БЕЛОНОЖКИНА

компетентно

В семени льна омега-3 больше, 
чем в рыбьем жире!
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2-й сезон одного 
из самых по-
пулярных те-
левизионны х 
проектов «Го-

лос» на Первом канале 
отличался очень силь-
ным составом участни-
ков. Но лучшим из луч-
ших по итогам зритель-
ского голосования стал 
Сергей Волчков. Во вре-
мя слепых прослуши-
ваний он пленил само-
го взыскательного из 
наставников проекта — 
Александра Градского. 
Конечно же Сергей по-
пал к нему в команду, 
а после окончания шоу 
стал работать в труппе 
театра «Градский Холл». 
Сей час гаст рольный 
график Сергея Волчко-
ва расписан до мая. Но 
нам всё же удалось по-
общаться с артистом.

«Голос» научил 
болеть за других

— Сергей, шоу «Голос» 
дало вам популярность и 
узнаваемость. По вашему 

мнению, что стало секретом 
вашего успеха? 

— Успех, на мой взгляд, 
всегда зависит от многих 
факторов. В данном слу-
чае — и от наставника, и 
от меня самого, и от зри-
телей, и от Господа Бога. 
Просто всё вместе сложи-
лось.
— Как сейчас у вас скла-
дываются отношения с 
Александром Градским? 

— С Александром Бо-
рисовичем у нас потряса-
ющие отношения: мы об-
щаемся и на сцене, и за её 
пределами. Он отец двух 
мальчиков, которые поч-
ти ровесники моим доче-
рям. Так что темы для об-
щения у нас есть…
— А с соперниками по шоу 
«Голос» общаетесь?

— Мы общаемся посто-
янно. «Голос» научил нас 
не соперничать, а сопе-
реживать, болеть за дру-
гих, работать в коллекти-
ве, в итоге мы все подру-
жились. Я бы даже сказал, 
что у нас образовалась 
самая настоящая «семья 
«Голоса»… 

Обе дочери 
любят танцевать
— Кстати, о вашей реальной 
семье. Как вы при столь 
плотном графике находите 
время для жены и детей? 

— Свободного време-
ни действительно очень 
мало, но при малейшей 
возможности я провожу 
его с дочками. 
— Знаю, что вам недавно 
удалось выбраться на от-
дых. Где отдыхали?

— Мы с семьёй уже дав-

но отдыхаем в Испании, 
в одном и том же месте. 
Там у нас много друзей, и 
там прекрасный климат. 
Я очень люблю активный 
отдых, поэтому со старшей 
дочкой Ксенией мы уже по-
немногу лазаем по горам и 
скалам, много гуляем…
— Чем увлекаются ваши 
дети? 

— Ксения занимается 
художественной гимна-
стикой, а у Пелагеи мы 
уже замечаем прекрасное 
чувство ритма — воз-
можно, она тоже будет 
заниматься музыкой. У 
нас вообще дома много 
музыки, и девочки ча-
стенько, едва услышав 
первые аккорды, бро-
сают свои занятия и 
бегут танцевать. 
— Что бы вы пожелали 
своим детям? 

— Что может пожелать 
родитель своему ребён-
ку? Чтобы он был счаст-
ливым и здоровым. 

В груди артиста — 
сердце рыбака

— Насколько я могу судить 
по вашей странице в одной 
из социальных сетей, вы 

увлекаетесь рыбалкой. А 
помните свой первый улов?

— Ну это было доста-
точно давно, в деревне 
у бабушки. Бамбуковых 
удочек тогда почти ни у 
кого ещё не было, и мы 
мастерили самодельные: 
срезали и сушили вет-
ки орешника, где-то до-
ставали леску, а если нет 
— привязывали нитки, 
грузила выплавляли из 
свинца, который доста-
вали из старых аккуму-
ляторов, поплавки дела-
ли из пробок и красили 
лаком для ногтей, а по-
том оставляли сушиться 
на солнце… В общем, ма-
стерили из того, что было 
под рукой. И вот таким 
нехитрым инструментом 
я умудрился поймать не-
сколько рыбёшек, кото-
рые бабушка приготови-
ла потом на ужин. Они 
были такие вкусные, что 
я, кажется, и по сей день 
ни в одном ресторане не 
пробовал ничего вкуснее! 
— Вы родом из белорусско-
го Быхова. Как часто удаёт-
ся увидеться с родителями, 
съездить на родину?

— Такая возможность 
появляется редко. В ос-
новном бываю в родном 
городе или проездом, 

или на больших семей-
ных праздниках. Прав-
да, иногда нам удаётся с 
папой и братом на пару 
дней выбраться на ры-
балку с палаткой, прямо 
как в детстве!

Выступаю 
с пяти лет

— Кстати, вы помните, о 
чём мечтали в детстве? 
Наверное, уже тогда хотели 
стать артистом?

— Я, как и все дети, на-
верное, очень о многом 
мечтал, но в первую оче-
редь конечно же о сцене: 
я же выступаю с пяти лет. 
— Готовите ли вы какой-ни-
будь подарок для своих 
слушателей?

— У меня уже записан 
альбом с новыми пес-
нями, а 3 апреля следу-
ющего года, в мой день 
рождения, в Государ-
ственном Кремлёвском 
дворце пройдёт мой соль-
ный концерт, где прозву-
чит много новых компо-
зиций. Именно такой по-
дарок я готовлю и себе, и 
моим слушателям.

Беседовала Мария Гвоздева
Фото Вадима Тараканова 

и из личного архива артиста
(ИА «Столица»)

Иногда удаётся на пару дней 
выбраться на рыбалку 

с палаткой

персона

Популярный артист рассказал о семье, 
о детстве и о планах

Сергей Волчков: 
С Градским нам есть 
о чём поговорить

Сергей Волчков 
с Иосифом Кобзоном
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В Митине 
пройдут 
концерты 
под открытым 
небом

25 августа в ландшафт-
ном парке «Митино» прой-
дут сразу два концерта на 
свежем воздухе. В 17.00 вы-
ступят артисты Москонцер-
та с репертуаром классиче-
ской музыки. А в 18.00 на 
площадке у фонтана вечер 
продолжит молодой аккор-
деонист-виртуоз Василий 
Юрченко. Вход свободный. 

   Парк «Митино»: 
ул. Пенягинская, 16 

В Северном 
Тушине 
состоится 
встреча 
с водолазом

Узнать всё о захватыва-
ющей и героической про-
фессии водолаза пригла-
шает 25 августа в 17.00 в 
демонстрационном зале 
на подвод ной лодке Музей 
истории ВМФ, расположен-
ный в парке «Северное Ту-
шино». О своей работе рас-
скажет опытный московский 
водолаз, прошедший обу-
чение в Норвегии, Максим 
Дробышевский. Вход сво-
бодный. 

   Музей истории ВМФ: 
ул. Свободы, 52

В Хорошёво-
Мнёвниках 
можно 
поучаствовать 
в квесте

В доме культуры «Берен-
дей» на проспекте Маршала 
Жукова ждут детей и взрос-
лых на квест «Театр» по од-
ноимённой книге португаль-
ского писателя Рикарду Эн-
рикеша. Поучаствовать в нём 
можно 1 сентября бесплат-
но с 10.00 до 20.00 в любое 
время. Участникам предсто-
ит пройти восемь площадок 
с заданиями, ответ на каж-
дое — это слово в кроссвор-
де, решение которого затем 
приведёт к разгадке секрет-
ного шифра. В финале участ-
ников ждут секретные призы. 

   ДК «Берендей»: просп. 
Маршала Жукова, 76

Ксения ФИРСОВА

афишаОт фантастики до современной драмы

все новости округа 
ежедневно 
на сайте 

www.szaopressa.ru

Москва присо-
единится к 
акции «Ночь 
кино», кото-

рая уже в четвёртый раз 
пройдёт в России, 24 ав-
густа. В этот день в ки-
нотеатрах, парках, кон-
цертных залах, музеях 
и библиотеках пройдут 
бесплатные кинопока-
зы, встречи с артистами, 
тематические экскурсии 
и мастер-классы. Свои 
программы подготовили 
и культурные площадки 
округа. 

Мир будущего 
в Щукине

В кинотеатре «Юность» 
(ул. Маршала Рыбал-
ко, 1/4) зрителей ждут на 
два киносеанса. В 16.30 
на большом экране по-
кажут европейскую на-
у чно-фантастическ ую 
драму 2019 года «Малыш 
Джо», номинированную 
на «Золотую пальмовую 
ветвь» Каннского фе-
стиваля. Сюжет строит-
ся вокруг удивительного 
цветка, запах которого 
делает людей счастливы-
ми, но последствия от его 

воздействия оказывают-
ся неожиданными. Перед 
началом о фильме расска-
жет кинокритик Андрей 
Василенко.

В 19.30 режиссёр Гри-
горий Добрыгин, участ-
ник конкурса «Кино-
тавр», представит зрите-
лям свою драму Sheena667 
об одержимости вирту-
альной реальностью. 

На показы нужно заре-

гистрироваться на сайте 
cinemanight2019.ru.

Сеансы 
на подводной 
лодке

Парк «Северное Туши-
но» устроит кинотеатр на 
борту большой дизельной 
подводной лодки, вы-
ставленной в Музее исто-
рии ВМФ. 

— Акцию в 18.00 откро-
ет показ фантазийного 
фильма «Домовой» 2019 
года. Продолжится ве-
чер ещё одной новинкой 
— российско-сербским 
военно-драматическим 

боевиком «Балканский 
рубеж». А в финале зри-
телей порадуют комеди-
ей «Полицейский с Руб-
лёвки. Новогодний бес-
предел», — рассказали в 
пресс-службе парка. 

Вход бесплатный, но 
требуется запись по тел. 
(495) 640-7355. 

Показы в галереях 
и культурных 
центрах

В галерее «Ходынка» 
на ул. Ирины Левченко, 
2, посетителей ждут на 
программу «Играя в го-
род» с 20.00 до 22.00. Здесь 
пройдёт показ проектов 
современных россий-
ских и зарубежных видео-
художников и режиссё-
ров экспериментального 
кино, объединённых те-
мой компьютерных игр и 
новых информационных 
технологий. 

Присоединятся к ак-
ции и культурные центры 
округа — «Салют», «Ми-
тино», «Берендей» и дру-
гие. Их программы мож-
но посмотреть на сайтах 
учреждений. 

Ксения ФИРСОВА

Вход 
на все сеансы 

свободный

Подводная лодка станет 
в этот день, пожалуй, 
самым необычным 
кинотеатром Москвы

26 августа в 15.00 в город-
ской клинической больни-
це №67 им. Л.А.Ворохобо-
ва на улице Саляма Адиля 
откроется выставка пор-
третов святителя Луки 
(Вой но-Ясенецкого), ор-
ганизованная больницей 
совместно с Центром куль-
турного сотрудничества 
им. святителя Спиридо-
на при поддержке Депар-

тамента здравоохранения 
г. Москвы и префектуры 
Северо-Западного адми-
нистративного округа.

Валентин Феликсович 
Войно-Ясенецкий (1877-
1961) — российский и со-
ветский хирург, позже — 
епископ Русской право-
славной церкви.

— На выставке будет 
представлено 30 полотен 

из частных коллекций, 
посвящённых жизни наи-
более почитаемого сре-
ди медицинских работ-
ников святого. Одним из 
экспонатов выставки ста-
нет икона святителя Луки 
с частичкой мощей самого 
святого, — рассказали ор-
ганизаторы выставки.

В рамках открытия с 
концертной программой 

выступят артисты Мос-
ковского государственно-
го академического театра 
танца «Гжель».

Выставка продлится до 
10 сентября.

Алексей ТУМАНОВ
ГКБ №67: ул. Саляма Адиля, 
2/44, корп. А, 1-й этаж. Посетить 
выставку можно в будние 
дни с 11.00 до 15.00 после 
предварительной 
записи по тел. (495) 530-3212

Выставка портретов святителя Луки 
откроется на улице Саляма Адиля
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Где в округе пройдёт акция «Ночь кино»

Святитель Лука сначала 
был советским хирургом
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сканворд

все новости округа 
ежедневно 
на сайте 
www.szaopressa.ru

По горизонтали: Кириллица. 
Куб. Каптерка. Свиток. Топляк. 
Околоток. Ствол. Рутина. Идиот. 
Гит. Родари. Ярмо. Иван. Коси. 
Альфа. Скотник.

По вертикали: Катастрофа. По-
водырь. Лирика. Лукошко. Диво. 
Асс. Сторонник. Актив. Лут. Илот. 
Карат. Тигр. Омоним. Бланк. Ка-
толик. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД

В Щукине расскажут 
о взаимодействии бизнеса и НКО

Семинар «Бизнес и НКО. 
Секреты взаимодействия» 
для представителей неком-
мерческих организаций прой-
дёт 22 августа в 16.00 в ковор-
кинг-центре НКО в СЗАО.

— Некоммерческие органи-
зации не занимаются извлече-
нием прибыли, и раньше основ-
ным источником их финанси-
рования был бюджет. Сегодня 
все больше предпринимателей 
и бизнес-структур готовы и хо-

тят вносить свой вклад в жизнь 
общества и города, при этом 
знаний в этой сфере у бизне-
са недостаточно, — отметили 
в центре.

На семинаре расскажут, ка-
кие формы может принимать 
сотрудничество бизнеса и НКО 
и о возможных рисках.

Анна ФИЛИНЫХ

Коворкинг-центр НКО в СЗАО: 
ул. Маршала Новикова, 5
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Врезался в столб 
на улице 
Нижние Мнёвники

11 августа около полу-
дня молодой человек за ру-
лём такси «Ниссан Альмера» 
ехал по улице Нижние Мнёвни-
ки со стороны улицы Народно-
го Ополчения в крайнем левом 
ряду. Недалеко от остановки 
«Музыкальная академия» он 
не справился с управлением, 
и машину вынесло за преде-
лы проезжей части, где она 
врезалась в фонарный столб. 
Пострадал при этом 24-летний 
пассажир такси. Скорая по-
мощь доставила его в больни-

цу с сотрясением мозга, уши-
бом груди и ссадинами руки.

Сбил 
велосипедистку во 
дворе на Барышихе

12 августа в восьмом 
часу утра мужчина, управляя 
«Фольксвагеном Поло», при-
надлежащим каршеринговой 
компании, двигаясь по двору 
дома 29 на улице Барышихе, 
сбил 53-летнюю женщину на 
велосипеде. Скорая увезла по-
страдавшую в больницу с уши-
бами и ссадинами лица и подо-
зрением на сотрясение мозга.

ОБ ДПС ГИБДД УВД по СЗАО

дтп
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Удивительна судьба ве-
ликого русского учёного 
Алексея Ухтомского (1875-
1942). Академик с мировым 
именем, автор монографий, 
переведённых на многие 
языки, он был тайным мо-
нахом, священником, а за-
тем епископом. 

В 1899 году Алексей окон-
чил Московскую духовную 
академию и защитил дис-
сертацию по теме «Космо-
логическое доказательство 
Бытия Божия». Все думали, 
что он станет богословом. 
Но молодой знаток фило-
софии и древних языков за-
нялся иным — нейрофизио-
логией, механизмами пове-
дения и в 1911 году разра-
ботал свою знаменитую 
теорию. Её ключевое поня-
тие — доминанта. Это глав-
ный очаг возбуждения нерв-
ных клеток, тормозящий все 
остальные реакции. У жи-
вотных он возникает только 
в сфере физиологии. А у лю-
дей доминанта может быть 
и духовной, побуждающей к 
добру и жертвенности.

В 1920 году Ухтомского 
арестовали и обвинили в за-
говоре. От расстрела спасла 
бумага, подписанная в Пе-
троградском совете. Нахо-
дясь в заключении, он читал 
лекции сокамерникам. По-
сле освобождения работал 
в университете, преподавал, 
проводил опыты с животны-
ми. Его коллегой был нобе-
левский лауреат Иван Пав-
лов. Особой симпатии друг 
к другу они не испытывали. 
Для Павлова «доминантой» 
был поиск научной истины, 
религию он рассматривал 
как защитный рефлекс че-
ловеческого организма. 

Научные занятия Ухтом-
ский сочетал с богослуже-

ниями в Никольской еди-
новерческой церкви Ле-
нинграда. Там его знали 
как иеромонаха Алипия. 
В 1931 году многих прихо-
жан этого храма арестова-
ли. Священника пощадили: 
его исследования интересо-
вали кремлёвских вождей. 
Но храм закрыли и устрои-
ли в нём Музей Арктики и 
Антарктики.

К тому времени профес-
сор Ухтомский стал еписко-

пом Охтинским. Но служить 
ему было негде, проповедо-
вать невозможно. Свои со-
кровенные мысли он до-
верял записным книжкам 
и дневникам. Сегодня его 
записи изданы в сборнике 
под названием «Интуиция 
совести».

Накануне блокады учё-
ный отказался уезжать из 
Ленинграда. На уговоры 
друзей ответил: «Жить мне 
осталось мало, умру здесь». 
Он работал до последнего 
дня — 31 августа 1942 года. 
Скончался от истощения. 
Соседи по квартире вспо-
минали, что умерший ака-
демик лежал в подряснике, 
с крестом на груди, сжимая 
в руках Евангелие.

с Богом!

Рубрику ведёт 
Михаил УСТЮГОВ

Академик Ухтомский 
был епископом

Отдыхаю в Испании, ем ха-
мон, пью риоху. А хочется в 
Сочи, шашлыков и «Апсны». Но 
нельзя. Достаток не позволяет.

Когда слушаешь русский 
шансон, создаётся впечатле-
ние, что тюрьма — самое чу-
десное место на земле, где си-
дят талантливые, образован-
ные люди, крепко любящие 
своих мам.

Сижу такая «ВКонтакте», 
скучаю. И тут вдруг — бац! 
Брэд Питт из Таджикистана 
дружбу предлагает!

Помню времена: шёл в мага-
зин с 50 рублями, возвращался 
с тремя пакетами пельменей, 
двумя стаканами сметаны, бу-
тылкой молока и чупа-чупсом. 
А сейчас что? Понаставили ви-
деокамер...

— Алло, Вася? Это Витя, 
твой сосед. В вашу квартиру 
воры забрались, вещи выносят.

— Какие?
— Тёщины диван, чемодан, 

шубу...
— Тише! Не спугни...

Секретарь — это девушка, 
которой платят, чтобы она нау-
чилась печатать и варить кофе, 
пока ищет себе мужа.

Ласковое августовское солн-
це так сильно светило с утра, 
что я даже решил не надевать 
свитер под пуховик.

анекдоты

Продолжается наш фо-
токонкурс для тех, кто гор-
дится сделанным своими 
руками. 

Присылайте нам ваши 
фото. Кратко расскажите 
о себе, о районе и о своём 
увлечении. В конце года 
мы подведём итоги и на-
градим самых-самых… 
Напоминаем, что снимки 
должны иметь объём не 
менее 500 Кб. 
Ваш «СЗ», szaopressa@mail.ru

Бобра во время трапе-
зы запечатлела на реке 
Химке в Северном Ту-
шине Ольга Бакаева. На 
фото, которое она раз-
местила на своей стра-
нице «ВКонтакте», бобр 
с аппетитом поедает ка-
кое-то водное растение 
и выглядит вполне до-
вольным жизнью.

— В последние годы 
бобры всё активнее засе-
ляют водоёмы столицы, 
— говорит независимый 
эколог Анастасия Зайце-
ва. — Экологическая об-
становка неплохая, вра-
гов у них тут нет, охота за-
прещена — с чего бы им не 
селиться в наших речках? 

Другой вопрос, что 
сами бобры могут пред-
ставлять опасность — 
в первую очередь для 
домашних собак. Как 
правило, бобр не агрес-

сивен и предпочитает 
удрать, нырнуть в воду, 
но временами склонен 
проявлять агрессию, а 
для маленькой собачки 

«знакомство» с остры-
ми как бритва резцами 
бобра может кончиться 
печально. 

Алексей ТУМАНОВ

Бобр отобедал в Химке

В больнице на Пехотной проконсультируют врачи

фотоконкурс «своими руками»

Спицами 
и крючком

Алексей Ухтомский 
считал науку одним 
из способов служения Богу

24 августа с 10.00 до 14.00 в ГКБ №52 прой-
дёт день открытых дверей.

— В отделении хирургии можно будет по-
лучить консультацию по вопросам лечения 
хирургических заболеваний, — рассказали в 
пресс-службе больницы. 

А в стационаре кратковременного пребы-

вания пациентов проконсультирует врач-оф-
тальмолог.

С собой нужно взять паспорт и полис ОМС.
Светлана МЕЩЕРЯКОВА

ГКБ №52: ул. Пехотная, 3, корп. 16. Обязательна 
запись на мероприятие. В отделение хирургии: 
8-906-730-4258, к офтальмологу: 8-926-264-0764

Валентине Матвеевне 
из Хорошёво-Мнёвников 
83 года. Многие десяти-
летия она вяжет одежду и 
игрушки. А ещё Валенти-
на Матвеевна ведёт кру-
жок вязания, где бесплат-
но обучает всех желаю-
щих своему мастерству, 
так что благодаря люби-
мому делу у неё появля-
ются новые знакомые!
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Бобры активно 
заселяют речки 
столицы, ведь врагов 
у них здесь нет
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